

Appel à contributions des doctoriales

Appel à contributions

Doctoriales du XV^e Congrès de l'Association française d'économie politique (AFEP)

Saint-Brieuc, Campus Mazier, 9 juin 2026

Comme lors des éditions précédentes, le Congrès de l'Association française d'économie politique s'ouvrira par une journée doctorale, organisée par et pour les doctorant.e.s. Cette journée sera un lieu de rencontres et d'échanges entre doctorant.e.s, une occasion de discuter des enjeux et questionnements propres aux thèses en sciences sociales en général et aux thèses en économie politique en particulier.

La journée sera organisée en deux temps : elle comprendra des sessions plénières, qui aborderont des thématiques susceptibles d'intéresser tous.les doctorant.e.s comme les enjeux de la qualification, du recrutement à l'université, et des autres possibilités professionnelles de l'après-thèse au-delà de l'enseignement supérieur. Cette session plénière sera suivie d'ateliers thématiques organisés autour des communications proposées par les doctorant.e.s et discutées par des chercheur.e.s plus expérimenté.e.s. L'idée est de créer un moment où les doctorant.e.s pourront partager leurs idées et leurs pistes de recherche dans un environnement collaboratif et de recevoir des retours constructifs. Nous diviserons les présentations par grandes thématiques, ce qui permettra d'échanger avec des collègues et des chercheur.e.s plus proches de leur domaine.

L'AFEP est attachée au pluralisme en économie, mais aussi aux échanges et collaborations entre disciplines, notamment avec les autres sciences sociales. Nous encourageons dès lors la participation de doctorant.e.s issu.e.s d'autres disciplines que l'économie politique, dont les travaux se préterait à un dialogue avec cette dernière. La journée est également ouverte aux étudiant.e.s de Master.

Les Doctoriales du XIV^e Congrès de l'AFEP auront lieu le mardi 9 juin 2026.

Déroulement de la journée

La matinée est organisée autour d'ateliers parallèles regroupant des doctorant.e.s et des collègues plus expérimenté.e.s autour de problématiques méthodologiques ou de thématiques plus spécifiques. L'idée est de pouvoir échanger en groupe restreint, sur la base de travaux qui auront été préalablement envoyés par les doctorant.e.s et que ces dernier.e.s présenteront.

L'après-midi est consacrée aux enjeux de la thèse et de l'après-thèse. Des sessions plénières seront organisées pour présenter la qualification au titre de maître de conférence (MCF), accompagnées de témoignages de jeunes diplômé.e.s ayant suivi différents parcours après leurs thèses et de moments de convivialité pour interagir entre doctorant.e.s.

Appel à contributions

Afin de participer aux ateliers thématiques de la matinée, nous invitons les doctorant·e·s en économie politique à nous faire parvenir une proposition de communication. Nous invitons également les doctorant·e·s en sciences sociales (économie, histoire, science politique, sociologie, etc.) et les étudiant·e·s de Master souhaitant ouvrir leurs recherches sur l'économie politique à venir communiquer autour de leurs travaux en cours et à participer aux échanges collectifs. Toutes les propositions doivent nous être envoyées pour le **10 mars 2026 au plus tard**.

La communication peut porter sur le projet de thèse en général ou se concentrer sur une partie de la thèse, ou encore sur une valorisation en préparation (article, communication, etc.). Proposer une communication aux doctoriales n'empêche absolument pas de proposer en parallèle une communication au congrès général de l'AFEP.

Cette année, la Société francophone d'économie écologique - SoFEE (<http://www.sofee.org/>) propose un atelier spécifique lors des doctoriales afin de permettre aux doctorant.e.s s'intéressant à l'économie écologique de bénéficier de retours de membres de la SoFEE spécialistes de ce champ de recherche. L'atelier est ouvert à tous.tes les doctorant.e.s s'intéressant aux relations entre systèmes économiques et systèmes écologiques. Les doctorant.e.s intéressé.e.s par cet atelier sont invité.e.s à manifester leur intérêt lors de leur soumission. En fonction des contraintes d'organisation et du nombre de propositions, une sélection pourra être opérée afin de garantir la qualité des échanges.

Afin de pouvoir constituer des groupes cohérents et d'inviter des discutant.e.s au plus proche de vos thématiques de recherche, l'appel se fait en trois temps :

- **Envoi d'un résumé de 2 pages (avec une bibliographie indicative) : 10 mars 2026 au plus tard.**
Merci de préciser votre université et votre laboratoire de rattachement, ainsi que votre année de thèse, ou le master dans lequel vous êtes inscrit ;
- **Notification d'acceptation des communications : 30 mars 2026 ;**
- **Envoi de la communication complète (4 à 10 pages) : 9 mai 2026 au plus tard.**

Les propositions de communications doivent être envoyées à l'adresse suivante :
doctorants@assoeconomiepolitique.org

Comité d'organisation : Ana Carolina Cordilha, Simon Guédé, Camille Gauthier, Dolores Komljenovic, Philippe Ninnin, Michal Gadomski

Pour télécharger l'appel à communication, cliquez ici (lien)